



## Newsletter 01/2025

Liebe PoGS-Community,

auch in bewegten Zeiten bleibt unsere Vision klar: Wir wollen Sie **fördern, weiterbilden** und **vernetzen** - für eine Karriere innerhalb oder außerhalb der Wissenschaft. In diesem Newsletter präsentieren wir Ihnen unser **PoGS Jahresprogramm 2025**. Entdecken Sie vielfältige **Workshops, Programme** und **Events!** Vielleicht ist ja genau das dabei, was Sie inspiriert oder neue Impulse für Ihre Karriere gibt. Mit den **Teaching Professionals** können Sie sich ab sofort für eines unserer bewährtesten Programme bewerben, und auch unser Programm **Künstliche Intelligenz für die Wissenschaft** wird wieder ausgeschrieben. Unsere **Science Clubs** laden auch in diesem Jahr wieder zum kreativen Austausch ein und sind Highlights, die Sie sich nicht entgehen lassen sollten. Wir freuen uns in jedem Fall, Sie bald bei uns an der PoGS begrüßen zu dürfen!

Herzliche Grüße Johannes Freudenreich & Ihr PoGS-Team



---

## Fördern.

### Vorläufige Haushaltsführung

Die PoGS Fördermöglichkeiten für Promovierende, Postdocs und Juniorprofessor\*innen umfassen Reisekosten-, Publikations- und WHK-Zuschüsse, Proofreading, Tagungsorganisation und Coaching. Die vorläufige Haushaltsführung, die derzeit an der Universität Potsdam gilt, hat auch Auswirkungen auf unser Förderportfolio. Wir prüfen derzeit, inwieweit wir unter den gegebenen Haushaltsbedingungen neue Förderanträge annehmen können. Über das weitere Vorgehen werden wir unsere Mitglieder zeitnah informieren. Bewilligte Förderzusagen aus dem Jahr 2024 bleiben jedoch bestehen.

---

## Weiterbilden.

### PoGS-Workshops

Ob online oder in Präsenz, ob Selbstlernprogramme, kurze Sessions oder mehrtägige Veranstaltungen, auf Deutsch oder Englisch – das PoGS-Workshopprogramm bietet für jede\*n etwas: Von Workshops zu wissenschaftlichem Schreiben über Forschungsmethoden bis hin zu Weiterbildungen für persönliche und berufliche Kompetenzen sowie zur Karriereentwicklung. Hier finden alle Zielgruppen die passende Unterstützung! Eine Auswahl der nächsten Workshops:

**Grant Proposal Writing**, 04.03 + 05.03. + 19.03. + 20.03.2025, jeweils 9:00-12:30 Uhr, online, DE

**Keep your talk fresh – Techniques for Scientific Storytelling & Presentations**, 12.03.2025, 09:00-17:00 Uhr, Präsenz, EN

**Best of Resilienz – stark gegen Stress**, 21.03.2025, 09:00-16:00 Uhr, online, DE

### PoGS Jahresprogramm 2025

Alles auf einen Blick!

Unser neues Jahresprogramm ist da! Stöbern Sie gerne jetzt schon ein wenig darin - vielleicht entdecken Sie den ein oder anderen neuen Workshop für sich oder merken sich unseren nächsten Science Club vor. Ein Blick in unserer Programm lohnt sich in jedem Fall. Wir freuen uns schon darauf, Sie in Workshops, Programmen und Events online oder in der Wissenschaftsetage begrüßen zu dürfen.

## Teaching Professionals Programm

**Bewerbungsfrist: 26.02.2025, Programmlaufzeit: April 2025 - März 2026, DE**

Kennen Sie das? Sie müssen neben Ihrer eigenen Forschungsarbeit und unter hohem Profilierungsdruck Lehraufgaben übernehmen und fühlen sich ins kalte Wasser geworfen? Sie haben bisher kaum Lehrerfahrungen und wenig Gelegenheit, Ihre Rolle als Lehrende\*r systematisch zu reflektieren? Dann bewerben Sie sich für das Teaching Professionals Programm und machen sich fit für die Lehre. Das Zertifikatsprogramm besteht aus hochschuldidaktischen Workshops, Lehrpraxis, Mentoring und kollegialem Austausch. Sie haben Fragen zum Programm? Dann schauen Sie gerne bei der offenen Online-Q&A-Session mit der Programmleiterin Dr. Kerstin Hille am 28.01.2025, 10:00 Uhr ([Zoom-Link](#)) vorbei.

## Programm: Künstliche Intelligenz für die Wissenschaft

**Bewerbungszeitraum: 15.01. - 26.02.2025, Programmlaufzeit: April - September 2025, DE**

Haben Sie Künstliche Intelligenz verstanden? Das Zertifikatsprogramm KI für die Wissenschaft gibt einen Überblick über die Breite künstlicher Intelligenz von Machine Learning über generative KI hin zu logisch-symbolischen Systemen. Lernen Sie die wichtigen Algorithmen kennen, erarbeiten Sie mit Expert\*innen Anwendungsszenarien für Ihre Forschung und Lehre und entwickeln Sie in einem interdisziplinären Umfeld Ihre persönliche Strategie! Bei offenen Fragen zum Programm kommen Sie gerne in die Online-Q&A Session mit dem Programmleiter Dr. Stefan Lindow zu den folgenden Terminen: 20.01.2025, 13:00 Uhr ([Zoom-Link](#)) oder 17.02.2025, 12:00 Uhr ([Zoom-Link](#)).

## Weitere Programmstarts in 2025

**Fortlaufend, DE/EN**

Die PoGS bietet im Laufe des Jahres noch viele weitere, spannende Weiterbildungsprogramme an: [Teaching Professionals](#) in englischer Sprache zur Unterstützung und Ausbildung von Lehrenden (September 2025 - Juli 2026), [P\(eer\)hD support](#) (September 2025 - April 2026) als englischsprachiges Angebot für Promotionsbeginner\*innen, das Programm [Wissenschaftsmanagement](#) (September 2025 - Mai 2026) bietet Postdocs und Juniorprofs umfangreiche Kenntnisse zur Organisation von Wissenschaftseinrichtungen und das Programm [Research Management and Leadership](#) (November 2025 - Februar 2026) vermittelt Postdocs und Juniorprofs wissenschaftsrelevante Instrumente des Managements.

## Potential Check

**27.11.2025, in Präsenz, DE**

Die PoGS bietet mit dem Potential Check ein ganz besonderes Format an: nach dem Konzept eines Assessment Centers bietet diese 1-tägige Veranstaltung eine professionelle Einschätzung zu relevanten berufs- und tätigkeitsbezogenen Stärken und Schwächen in Bezug auf Karriereoptionen sowohl innerhalb als auch außerhalb des Hochschul- und Wissenschaftsbereichs. Sie erhalten Impulse und Anregungen für Ihre individuelle Weiterentwicklung und berufliche Schwerpunktsetzung.

---

## Vernetzen.

### Neue PoGS-Vertretungen

**Herzlichen Glückwunsch!**

Am 12. Dezember 2024 wurden Carolin Dreinemann, Promovierende in der Kunstdidaktik und Kunstpädagogik, und Tina Kowalzik, Promovierende in der Fachdidaktik Sport, zu den neuen [PoGS-Promovierendenvertreterinnen](#) gewählt. Dr. Tuğçe Aral, Postdoc in der Inklusionspädagogik, und Dr. Patrick Arnold, Postdoc im Bereich der Biochemie und Biologie, wurden am selben Tag zu den neuen [PoGS-Postdocvertreter\\*innen](#) gewählt. In diesem Amt vertreten sie die jeweiligen Interessen ihrer Zielgruppe, der Promovierenden oder Postdocs, an der PoGS und fungieren als unsere Ansprechpartner\*innen in relevanten Fragen. Promovierende und Postdocs können sich mit Belangen, Ideen und Fragen ab sofort gerne an die neuen PoGS-Vertretungen wenden.

### Save the Date: Welcome Event

**20.05.2025, 15:30 Uhr, Präsenz, EN**

Die PoGS lädt alle neuen Promovierenden und Postdocs ein, die Universität Potsdam sowie die PoGS als Kompetenz- und Beratungszentrum für junge und fortgeschrittene Wissenschaftler\*innen näher kennenzulernen. Sie erhalten wertvolle Hinweise und Erfahrungen von anderen Promovierenden und Postdocs und lernen auch unsere Promovierenden- und Postdocvertretung kennen. Nutzen Sie die Gelegenheit, um sich zu vernetzen und viele großartige Unterstützungsangebote zu entdecken. Wir freuen uns auf Sie!

### Save the Date: Science Club

**20.05.2025, ab 17:00 Uhr, Präsenz, DE/EN**

Seit Mai 2014 öffnen wir regelmäßig die Dachterrasse der Wissenschaftsetage für unsere PoGS-Community. Hier können Sie sich mit anderen Mitgliedern der PoGS austauschen, neue Leute kennenlernen und den Tag bei einem Feierabendgetränk ausklingen lassen – über den Dächern von Potsdam!

---

## Und sonst noch...

### PoGS #Dezemberkalender- die Auflösung

Die Aktion ist weiterhin auf LinkedIn sichtbar und kann bestaunt werden!

Anstelle von Schokolade oder kleinen Geschenken wie in einem Adventskalender hat der PoGS #Dezemberkalender kurze, inspirierende Geschichten aus unserer PoGS-Community zu Ihnen gebracht! Ein riesiges Dankeschön an alle PoGS-Teilnehmenden, die ihre großartigen Höhepunkte mit uns im Laufe des Monats geteilt haben. Eure Geschichten haben die Community und uns wirklich inspiriert! Herzlichen Glückwunsch an die Gewinner\*innen: Deniz Vural, Ramesh Glückler und Dr. Tuğçe Aral! Ihr habt diesen Kalender noch unvergesslicher gemacht!

Sie sind noch kein Mitglied bei der PoGS?  
Beantragen Sie hier Ihre kostenlose Mitgliedschaft.

Info

## Newsletter 01/2025

Dear PoGS Community,

Even in dynamic times, our vision remains clear: we aim to **support, train, and connect** you - for a career within or outside academia. In this newsletter, we are excited to present the **PoGS Annual Program 2025**. Discover a wide range of workshops, programs, and events! Perhaps you'll find exactly what inspires you or provides fresh momentum for your career. Applications are now open for one of our most popular programs, the **Teaching Professionals**, and we're delighted to announce that the call for our program **Artificial Intelligence for Science** is also already published. Our **Science Clubs** will return this year to provide opportunities for creative exchange - don't miss these highlights! We look forward to welcoming you soon at the PoGS!

Best regards, Johannes Freudenreich & your PoGS Team

---

### Support.

#### Provisional financial management

The PoGS funding opportunities for doctoral candidates, postdocs and junior professors include financial support for travel, publication and WHK, proofreading, conference organization and coaching. The provisional budgetary management currently in place at the University of Potsdam also has an impact on our funding portfolio. We are currently reviewing the extent to which we can accept new funding applications under the current budgetary conditions. We will inform our members promptly about the next steps. However, approved funding commitments from 2024 remain in place.

---

### Train.

#### PoGS-Workshops

Whether online or in person, self-learning programs, short sessions or multi-day events, in German or English – the PoGS workshop program offers something for everyone: from workshops on academic writing and research methods to professional and personal development, as well as career advancement. We offer support for all target groups! A selection of upcoming events:

**Grant Proposal Writing**, 04.03 + 05.03. + 19.03. + 20.03.2025, each day from 9:00am to 12:30pm, online, GER

**Keep your talk fresh – Techniques for Scientific Storytelling & Presentations**, 12.03.2025, from 09:00am to 05:00pm, in-person, EN

**Best of Resilienz – stark gegen Stress**, 21.03.2025, from 09:00am to 04:00pm, online, GER

#### PoGS Annual Program 2025

Everything at a glance!

Our new annual program is available! Feel free to browse through it now: maybe you'll discover a new workshop or two, or make a note of our next Science Club. It's definitely worth taking a look at our program. We look forward to welcoming you to workshops, programs and events online or on the Science Floor.

#### Teaching Professionals Program

**Application deadline: February 26, 2025, program duration: April 2025 - March 2026, GER**

Have you been there? Do you have to take on teaching responsibilities alongside your own research, are you under pressure to raise your profile, and do you feel like you've been thrown in at the deep end? Do you have little teaching experience and few opportunities to reflect systematically on your role as a teacher? Then apply for the Teaching Professionals program and get ready to teach. This certificate program consists of didactic workshops, teaching practice, mentoring and peer-to-peer exchange. Do you have questions about the program? You are welcome to attend the open online Q&A session (in German) with the program coordinator Dr. Kerstin Hille on January 28, 2025 at 10:00am ([Zoom link](#)).

#### Program: Artificial Intelligence for Academia

**Application period: January 15 - February 26, 2025, program duration: April - September 2025, GER**

Do you understand artificial intelligence? The AI for Science certificate program provides an overview of artificial intelligence addressing machine learning,

generative AI and logical-symbolic systems. Get to know the important algorithms, develop application scenarios for your research and teaching, and discuss your personal strategy in an interdisciplinary environment! If you have any questions about the program, feel free to join the open online Q&A session with the program director, Dr. Stefan Lindow, on the following dates: January 20th at 01:00pm ([Zoom](#)) or February 17th at 12:00am ([Zoom](#)).

## Additional Program Launches in 2025

Ongoing, GER/EN

PoGS offers many more exciting training programs throughout the year: [Teaching Professionals](#) (September 2025 - July 2026): An English-language program designed to support and train educators. [P\(eer\)hD Support](#) (September 2025 - April 2026): An English-language program for early-stage PhD candidates. Our program [Science Management](#) (September 2025 - May 2026) provides postdocs and junior professors with extensive knowledge about the organization of academic institutions. [Research Management and Leadership](#) (November 2025 - February 2026) equips postdocs and junior professors with science-relevant management tools.

## Potential Check

November 27, 2025, in-person, GER

With the Potential Check, PoGS offers a very special format: Based on the concept of an assessment center, this one-day event offers a professional assessment of relevant professional and activity-related strengths and weaknesses with regard to career options both within and outside the university and science sector. You will receive impulses and suggestions for your individual further development and professional focus.

---

## Connect.

---

### New PoGS representatives

Congratulations!

On December 12, 2024, Carolin Dreinemann, a PhD candidate in Art Education and Didactics, and Tina Kowalzik, a PhD candidate in Sport Didactics, were elected as the new [PoGS PhD representatives](#). Dr. Tuğçe Aral, a postdoc in Inclusive Education, and Dr. Patrick Arnold, a postdoc in Biochemistry and Biology, were elected as the new [PoGS postdoc representatives](#) on the same day. In this role, they respectively represent the interests of their target groups, PhDs or postdocs, at PoGS and serve as our contacts for relevant matters. PhD candidates and postdocs are encouraged to reach out to the new PoGS representatives with their concerns, ideas, and questions.

### Save the Date: Welcome Event

May 20, 2025, 03:30pm, in-person, EN

The PoGS invites all new PhD candidates and postdocs to get to know the University of Potsdam and PoGS as a competence and advisory center for young and advanced researchers. You will receive valuable insights and experiences from other PhD candidates and postdocs, and also get to know our PhD and postdoc representatives. Take this opportunity to network and discover many great support services. We look forward to seeing you!

### Save the Date: Science Club

May 20, 2025, 05:00pm, in-person, GER/EN

Since May 2014, we have regularly opened the rooftop terrace of the Science Floor for our PoGS community. Here, you can exchange ideas with other PoGS members, meet new people, and end the day with an after-work drink – above the rooftops of Potsdam!

---

## Miscellaneous...

---

### PoGS #DecemberCalendar - the solution

The campaign is still visible on LinkedIn: Enjoy!

Instead of chocolate or small gifts like in an Advent calendar, the PoGS #DecemberCalendar brought short, inspiring stories from our PoGS community to you! A huge thank you to all PoGS participants who shared their amazing highlights with us throughout the month. Your stories have truly inspired the community and us! Congratulations to the winners: Deniz Vural, Ramesh Glückler and Dr. Tuğçe Aral! You made this calendar even more memorable!

You are not yet a member of PoGS?  
Apply here for free Membership.

Info

IMPRESSUM  
Newsletter der Potsdam Graduate School  
Redaktion: Dr. Kerstin Hille  
Universität Potsdam Am Neuen Palais 10 14469 Potsdam  
E-Mail: [pogs@uni-potsdam.de](mailto:pogs@uni-potsdam.de)  
Web: <https://www.uni-potsdam.de/pogs>  
LinkedIn: <https://de.linkedin.com/company/potsdam-graduate-school>  
© Potsdam 2025

Disclaimer: Die Inhalte unserer Webseiten und des Newsletters wurden mit größtmöglicher Sorgfalt erstellt. Für die Richtigkeit, Vollständigkeit und Aktualität der bereitgestellten Inhalte können wir jedoch keine Gewähr übernehmen. Unser Angebot enthält Links zu externen Internetseiten Dritter, auf deren Inhalte wir keinen Einfluss haben und für die wir keine Gewähr übernehmen. Für die Inhalte der verlinkten Seiten ist stets der jeweilige externe Anbieter oder Betreiber der Seiten verantwortlich.

Abmelden: Wenn Sie Ihr PoGS-Newsletter-Abo kündigen möchten, senden Sie uns einfach eine kurze E-Mail mit dem Betreff „Abbestellung PoGS-Newsletter“ an [pogs@uni-potsdam.de](mailto:pogs@uni-potsdam.de)

Unsubscribe: You can unsubscribe from the PoGS-Newsletter by simply sending an e-mail with the subject „Unsubscribe PoGS-Newsletter“  
to: [pogs@uni-potsdam.de](mailto:pogs@uni-potsdam.de)